

## Por el Desenmascaramiento de las Maniobras de "Izquierda" de Nuestros Adversarios

H. GUILLEN

La crisis económica actual que ha comprendido a todos los países del mundo capitalista ha repercutido violentamente dentro de la estructura semi-colonial de los países de la América Central y del Sur y ha determinado, como en los países capitalistas de alto desarrollo industrial, un fuerte proceso de radicalización de las masas.

Este resquebrajamiento de la economía capitalista se ha reflejado naturalmente en la disposición de fuerzas de clase y en la actividad ideológica y práctica de los partidos de la burguesía y de los terratenientes.

En el curso de la relativa estabilización capitalista que siguió a la crisis de postguerra, los teóricos de la segunda internacional afirmaron en armonía con los economistas burgueses que el capitalismo entraba en un período de organización en que la producción anárquica iba siendo reemplazada por el principio socialista de la producción organizada. La crisis ha quebrado todas estas teorías y la social-democracia ha tenido que recurrir a maniobras de izquierda para continuar engañando a las masas que la siguen y retener su aflujo hacia los partidos comunistas.

### EL PAPEL DE LOS IZQUIERDISTAS EN EL CARIBE

Las experiencias de la lucha internacional deben ser aprovechadas por los partidos comunistas del Caribe de acuerdo con las condiciones especiales que el carácter de la economía semicolonial de estos países imprime a la proporción de fuerza entre las clases y entre los partidos políticos. El hecho de que el capitalismo no ha alcanzado en estos países el alto desarrollo que presenta en Alemania y los Estados Unidos, por ejemplo, determina que las capas pequeño burguesas urbanas y rurales como los artesanos, empleados y campesinos ejerzan una grandísima influencia política. Como quiera que por la inmadurez de los partidos comunistas estas grandes masas y aun vastos sectores proletarios permanecen en su mayoría bajo la influencia de los partidos burgués-latifundistas y pequeño burgueses de "izquierda" acontece que estos últimos y las organizaciones reformistas y socialistas no pueden considerarse como el "punto fundamental social" del régimen burgués-feudal imperialista de estos países. Son indiscutiblemente uno de los importantes sostenes de dicho régimen pero no el único, y tampoco el fundamental. Es importante llegar a formulaciones claras al respecto para aplicar una táctica justa.

En los países capitalistas altamente desarrollados, como por ejemplo en Alemania el social-fascismo, engañando a grandes sectores obreros, sirve de apoyo fundamental social a la dominación burguesa. Por eso, el social-fascismo es un agente de la burguesía dentro de la clase obrera. En los países del Caribe acontece el fenómeno de que los mismos partidos burgués-terratenientes son los que conservan directamente a la mayoría de la clase obrera bajo su influencia. En Colombia el liberalismo, mediante su actitud opositora al gobierno conservador durante 40 años y a su pretendida lucha por "el mejoramiento de la clase obrera y campesina" (sic) ha logrado conservar bajo su influencia a la mayoría del proletariado y de los campesinos para lo cual le ha sido grandemente útil el deroche lírico de la izquierda liberal en "defensa de las clases desvalidas". La crisis, su desenmascaramiento en el ejercicio del gobierno y en cierta medida a los éxitos del partido comunista, han comenzado a iniciar el proceso de debilitamiento de dicha influencia del liberalismo. El partido nacional revolucionario en Méjico mantiene también bajo su influencia grandes sectores proletarios.

El servicio de los partidos y corrientes de "izquierda" para el sostenimiento del régimen feudal-burgués-imperialista de los países del Caribe crece a medida que se profundiza la crisis, pues se esfuerzan por impedir que los obreros y demás trabajadores descontentos vayan en su radicalización hasta las filas de los partidos comunistas.

Como en este proceso esos partidos recurren a maniobras de "izquierda" cada vez más demagógicas y matizadas de "marxismo" es preciso que los partidos comunistas apliquen una táctica correcta que lleve a las masas a comprender el valor real de esas maniobras como sistema para continuar manteniendo a la clase obrera, a las masas campesinas y a otros sectores de trabajadores al servicio de sus enemigos de clase: los latifundistas y burgueses. Sin un desenmascaramiento despiadado de estas maniobras los partidos comunistas no podrán arrebatarse a esas corrientes las masas que las siguen.

De esta influencia directa de los partidos burgués-latifundista sobre la clase obrera y del papel creciente de las "izquierdas" de esos partidos y de las organizaciones pequeño-burguesas (grupos socialistas, laboristas, etc.) en el esfuerzo por retener con sus maniobras demagógicas a las masas radicalizadas, se desprende la necesidad de una lucha sistemática y bilateral contra aquellos y contra estos como una tarea fundamental a fin de conquistar la masa obrera para los partidos comunistas. La campaña por la popularización del marxismo-leninismo que se inicia con el quinquagésimo aniversario de la muerte de Carlos Marx, debe ser aprovechada especialmente en este sentido.

### LA MANIOBRA DE PRETENDIDO ANTI-IMPERIALISMO

Para clasificar las diferentes tendencias y organizaciones "izquierdistas" en los países del Caribe es preciso examinarlas, ante todo, a través de la posición que asumen frente a los problemas principales: la lucha anti-imperialista, la cuestión agraria y las reivindicaciones del proletariado.

Los diferentes partidos y tendencias "izquierdistas" en el Caribe no están unificadas internacionalmente y no es posible examinarlas en conjunto como cortados por el mismo patrón. Pero a pesar de los diferentes matices y del grado de "izquierdización" esos partidos y tendencias concluyen todas en el fondo en luchar contra los objetivos de la revolución agraria y anti-imperialista.

En algunos países se intenta imitar al APRA y se recurre para la lucha anti-imperialista a su arsenal "teórico-marxista" que al respecto establece que es imposible desarrollar las fuerzas productivas en los países de la América Central y del Sur sin el concurso del capital extranjero y que en consecuencia la lucha anti-imperialista debe limitarse a controlar al imperialismo, a hacer contratos con él sobre un mismo pie de igualdad. En esta forma la pretendida lucha anti-imperialista del Apra se reduce a una simple frase. El imperialismo no es un fenómeno inconsistente y vago sino algo real y concreto. Refiriéndose al imperialismo Lenin establecía:

"El imperialismo es el capitalismo en su fase de desenvolvimiento en que se instituye la dominación de los monopolios y del capital financiero, en que la exportación de capitales adquiere una marcada importancia, en que la distribución del mundo entre los trusts internacionales comienza y en que la repartición territorial del globo entre los más grandes países capitalistas se termina."

Sobre la base de la exportación de capitales que destaca Lenin en su definición, el imperialismo penetra en los países atrasados y se crea una base económica que influye luego poderosamente en la dominación política de esos países por el imperialismo. Sin quebrantar esa base económica es imposible hablar de la extirpación de la dominación imperialista. El quebrantamiento de esa base económica solo se explica como una confiscación sin indemnización de las empresas controladas directa o indirectamente por el imperialismo y como parte del proceso de la revolución agraria anti-imperialista que aprovechará ese desarrollo industrial en su transformación en revolución socialista.